



学校だより

第513号
令和4年6月1日(水)発行

足立区立血沼小学校
東京都足立区血沼1丁目19の1
TEL.03(3857)4651

判断する力を

校長 加藤雅弘

新学習指導要領が令和2年度から小学校で全面实施され、昨年は中学校で、そしてこの4月から高校1年生でも始まりました。特に、社会科系科目で大幅な改訂があり、新たに3つの必修教科が新設されました。「地理総合」「歴史総合」「公共」です。どちらかという暗記が多い教科のイメージが強かった社会科ですが、実社会に活かされる内容に改訂された印象です。以下「公共」の学習例を紹介します。

キャンプ場に来ていた4名がマムシにかまれました。近くの診療所には血清が1人分しかありません。遠くの病院から全員分を取り寄せると1時間もかかってしまいます。血清は30分以内に打たないと効果が薄いと言われています。

この4名の内訳は、小学生、妊娠している女性、寄付を申し出ている大会社の社長、高齢者です。あなたが診療所の医師だったら誰に打ちますか？それとも、1時間待って全員に打ちますか？

この例には、もちろん正解はありません。しかし、自分なりの根拠や優先順位をもって判断し、何らかの選択をしなければなりません。高校生たちは、この学習で議論し、判断力を養っていくのです。これは18歳選挙権を目前に、多角的・多面的に考え、自分なりに最良の選択ができることを目指したものです。

本校では昨年度から、学習において自分で考える大切さを強調しています。今年度からは、生活面でも自分で判断する場面を増やしています。それは、実社会に出て生きる力を育むためです。

マスク着用について

5月23日に、政府からマスクの着用について基本方針が示されました。足立区教育委員会からも、体育の学習のときには、マスクを着用する必要はないという通知がありました。熱中症事故防止を優先して、本校でも、体育の学習の際にはマスクを着用しないようにしました。しかし、ご持病をおもちの高齢者の方と同居しているなど、ご家庭の事情はさまざまです。実際の場面では、お子さん自身が判断することになります。これからは気温も湿度も上がり、熱中症の危険が高まります。お子さん自身で的確な選択ができるよう、必要に応じて保護者の方から判断材料を伝えていただきますようお願い申し上げます。



日	曜	行事
1	水	ユニセフ募金① 歯科(1、3、5年) 日光自然教室説明会(6年)
2	木	ユニセフ募金② 仲よし班遊び②
3	金	EA SC
4	土	土曜授業日
5	日	
6	月	5時間授業 学校公開開始 学習週間I開始 SC
7	火	学校説明会(10:45~11:30) 安全指導日
8	水	B時程 4時間授業
9	木	都調査5年(5-1 3h、5-2 2h)
10	金	学校公開終了 内科検診・鋸南前健診(5年) EA SC
11	土	学習週間I終了
12	日	
13	月	5時間授業 鋸南自然教室開始(5年) SC
14	火	
15	水	鋸南自然教室終了(5年) 歯科検診(2、4、6年)
16	木	5時間授業 耳鼻科検診(全学年)
17	金	5時間授業 仲よし班遊び③ 避難訓練 EA SC
18	土	
19	日	
20	月	クラブ② 挨拶週間開始(5年) プール開き 交通安全教室(1、2、6年) もりもり給食ウィーク開始 SC
21	火	眼科検診
22	水	授業体験・部活動体験(6年)
23	木	5時間授業 児童集会 都調査4年(4-1 4h) (4-2 5h) 歯(ハ)ロー! 6ちゃんクラス(1年) 地域清掃(2年)
24	金	セーフティ教室(1、2年) 内科検診・日光前診 (6年) 挨拶週間終了(5年) もりもり給食ウィーク終了 EA SC
25	土	
26	日	
27	月	5時間授業 日光自然教室開始(6年) SC
28	火	
29	水	日光自然教室終了(6年)
30	木	定期健康診断終了

日	曜	行事
1	金	4時間授業 個人面談① EA SC
2	土	
3	日	
4	月	委員会④ SC
5	火	4時間授業 個人面談② 小中連携事業プログラミング学習(4年生)
6	水	4時間授業 仲よし班遊び④ 個人面談③ EA
7	木	5時間授業 安全指導日
8	金	4時間授業 個人面談④ 自転車教室(3年) EA SC
9	土	土曜授業日④
10	日	参議院選挙投票所
11	月	クラブ③ SC
12	火	4時間授業 個人面談⑤
13	水	B時程 4時間授業
14	木	児童集会
15	金	5時間授業 避難訓練 EA SC
16	土	
17	日	
18	月	海の日
19	火	5時間授業
20	水	4時間授業 給食無し
21	木	夏季休業日開始 補習教室①
22	金	補習教室②
23	土	
24	日	
25	月	補習教室③
26	火	補習教室④
27	水	補習教室⑤
28	木	補習教室⑥
29	金	補習教室⑦
30	土	

※行事予定は新型コロナウイルスの影響で変更になる可能性があります。

体育の学習

6月を迎え、気温がぐっと上がってきているため熱中症のリスクが高まってきました。そこで、本校では、体育の学習のときに必ずマスクを外して行うようにしています。また、こまめな水分補給や休憩など、熱中症予防対策を十分にしながら学習を進めています。

体育で体を動かし、汗をかくことがあります。そこで、体育着の中には肌着は着用しない(着替えの用意があれば着用可)やニーハイソックスなど長い靴下を履かないなどを徹底します。ご理解・ご協力をお願いします。

水泳指導について

6月20日にプール開きを行い、水泳の学習が始まります。今年度は、安全面に考慮し2学年ずつでの実施となります。新型コロナウイルスの感染予防対策と熱中症予防対策を講じながら安全を第一に考えながら行います。

開始前に、水着や水泳帽の準備などをお願いします。水着の大きさなどがお子さんに合っているか事前に確認してください。詳しい内容は、手紙を配布しますのでご覧ください。よろしくお願いたします。

5分間マラソン

曲が流れ、一斉に走り出す児童を見ているとコロナ前のにぎやかな雰囲気に戻ってきたように感じます。5分間マラソンを通して、体力の向上や外で体を動かすことの楽しさなどを感じられるように取り組んできました。一か月半で、自分のペースで走ることができるようになり、「5分間止まらずに走れるようになった」という児童も多くいました。真剣な表情で走る様子に成長を感じました。これからも、熱中症などに気をつけ体力向上に取り組んでいきます。